

Miguel Vargas (Ind.)

Profesor de Estado en Historia y Geografía de la U. de La Serena (57), con magíster en la U. de Chile. Fue seremi de Economía y del Gobierno de Atacama, Intendente de Atacama y actualmente es gobernador de la misma región.



Versus

Gobernación de Atacama

Por María José Osorio



Nicolás Noman (UDI)

Abogado de la Universidad del Desarrollo (43). Fue gobernador de la provincia de Copiapó, intendente subrogante de la Región de Atacama y diputado.

PLAN PARA ENFRENTAR CRISIS DE SEGURIDAD

● “Este tema ha sido un área central de mi gestión”, dice el gobernador de la Región de Atacama y candidato a la reelección, Miguel Vargas.

Esa prioridad, asegura, queda demostrada con la inversión realizada en seguridad en los últimos años, que supera los 9.400 millones de pesos. Según el profesor, ha invertido en organizaciones sociales y en los municipios, concretando proyectos de infraestructura, aumentando la cantidad de dispositivos y garantizando su funcionamiento hasta el año 2027. Además, señala haber dejado en proceso el proyecto de un “Sistema Integrado de Televigilancia” con inteligencia artificial, que comenzará con la instalación de más de 470 cámaras en la capital regional y luego se implementará en todas las comunas. Por último, destaca haber firmado un convenio con Carabineros que incluye 17 iniciativas de infraestructura, entre las cuales se encuentran el nuevo Retén en la población Rafael Torreblanca de Vallenar y el Centro de Operaciones Aéreas y de Especialidades en el sector de Chamonate, que contempla la adquisición de un helicóptero y un hangar.

● Para el candidato de Chile Vamos a gobernador de la Región de Atacama, Nicolás Noman, uno de los aspectos más preocupantes en la región es la inmigración irregular. “Bienvenido el inmigrante que viene a trabajar, a construir una vida y a aportar a nuestro país, porque el mundo está hecho de la inmigración, pero no más inmigrantes irregulares”, sostiene.

Parte de su plan consiste en abordar la seguridad en conjunto con Carabineros y la PDI, proporcionando herramientas como cámaras con inteligencia artificial, equipos de vigilancia con reconocimiento facial y software biométrico. Además, contempla la implementación de globos de vigilancia móvil para monitorear puntos críticos, junto con drones, GPS y dispositivos para facilitar allanamientos.

Otro punto que destaca es la iluminación, ya que, según explica, en Atacama persiste una carencia de luz en calles y paraderos, lo que refleja la inseguridad en la zona. Por ello, afirma que trabajará con los municipios para crear un plan de reposición y ampliación de la iluminación pública en todas las comunas de la región.

DIAGNOSTICO DE LA REGIÓN

● Para Vargas, Atacama es una región con enormes oportunidades, por lo que asegura que se centrará en tres ámbitos clave. El primero es el empleo, ya que considera fundamental seguir generando puestos de trabajo a través de obras públicas. No obstante, explica que la excesiva demora en la tramitación de proyectos en el Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental, ha impedido concretar importantes iniciativas. Por ello, destaca que ha impulsado sectores productivos como la pesca, la agricultura, el turismo y el emprendimiento, y asegura que continuará haciéndolo.

El segundo ámbito es la salud. Para abordar esta problemática, asegura que durante su gestión estableció un convenio de programación con el Ministerio de Salud, enfocado en mejorar la infraestructura y el equipamiento de los centros asistenciales. Además, se compromete a continuar apoyando al Servicio de Salud Atacama en la reducción de las listas de espera.

Respecto a la educación, afirma que este año el gobierno regional suscribió un convenio con el Mineduc para mejorar la infraestructura.

● Para Noman, la Región de Atacama se ha convertido en el “patio trasero” del gobierno del Presidente Gabriel Boric, ya que, según afirma, se encuentra abandonada pese a su enorme potencial en turismo, minería, pesca y agricultura. “Falta inversión económica, y justamente eso es algo que debemos potenciar a través de empresas mineras, apoyando e impulsando proyectos para la región y así atraer más inversión pública y privada”, asegura. El abogado dice que actualmente están a la espera de la construcción del Centro Oncológico, un proyecto que, según indica, él impulsó pero que este gobierno no continuó. Por ello, se compromete a que este proyecto se lleve a cabo. En materia de salud, propone capacitar a los profesionales para contar con más especialistas, desarrollar una red de telemedicina que modernice las consultas médicas en la región y diseñar un programa enfocado en mejorar la calidad de salud de los adultos mayores. En educación, destaca la necesidad de mejorar los espacios y la infraestructura, además de potenciar áreas clave para el desarrollo de los estudiantes, como inglés y computación, que considera fundamentales en el contexto actual.

PROYECTO ESTRELLA/PRIMERA MEDIDA

● El gobernador de la Región de Atacama y candidato a la reelección tiene cuatro grandes proyectos que espera concretar en su próximo periodo. El primero es la construcción del Centro Oncológico, obra con la que espera brindarle esperanza a las y los pacientes de la región que hoy deben viajar a otras regiones para recibir su tratamiento. El segundo es el nuevo complejo fronterizo “Paso San Francisco”, ya que, según explica, la actual infraestructura tiene muchas deficiencias que no permiten el tránsito fluido por esa zona estratégica del plan de internacionalización. El tercero es la construcción de la nueva Facultad de Medicina de la UDA. Según el profesor, esta obra va a fortalecer la carrera de medicina en la región. Por último, menciona el Centro de Operaciones de Especialidades de Carabineros, que será construido en Chamonate.

● “Mi compromiso como gobernador es tener una gestión de puertas abiertas, tal como cuando fui gobernador designado en 2010, es decir, ser una autoridad en terreno, que tome decisiones con acción rápida y eficaz, sabiendo distinguir las necesidades más urgentes y que debemos atacar primero”, afirma. En cuanto a su primera medida en el cargo, dice que se enfocará en luchar firmemente contra la delincuencia, implementando medidas y trabajando de manera colaborativa con profesionales capacitados.